
第 3回ワークショップ振り返り

当⽇の流れ

ワークショップのホームページはこちら

2024 年 12 ⽉ 14 ⽇ ( ⼟ ) に、楢⼭コミュニティセンター2024 年 12 ⽉ 14 ⽇ ( ⼟ ) に、楢⼭コミュニティセンター
第 3回ワークショップが開催されました。第 3回ワークショップが開催されました。
今回は秋⽥公⽴美術⼤学の井上宗則先⽣がメインファシ今回は秋⽥公⽴美術⼤学の井上宗則先⽣がメインファシ
リテーター（全体の進⾏役）となり、学⽣のテーブルファリテーター（全体の進⾏役）となり、学⽣のテーブルファ
シリテーターと合わせて 27名の参加者で賑わいました。シリテーターと合わせて 27名の参加者で賑わいました。
第 3 回⽬のテーマは、「楢⼭コミセンの今後を第 3 回⽬のテーマは、「楢⼭コミセンの今後を考える。考える。」
ということで、より具体的な新しい楢⼭コミセンの姿をということで、より具体的な新しい楢⼭コミセンの姿を
皆さんで考えました。皆さんで考えました。

既存施設の改修または既存施設の改修または
新築にあたって、施設の築にあたって、施設の
使⽤ができなくなる空⽩使⽤ができなくなる空⽩
期間について、⼤まかな期間について、⼤まかな
⽬安を提⽰しました。⽬安を提⽰しました。

使⽤開始使⽤開始までのまでの
期間期間についてについて
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国際教養⼤学の⼯藤尚悟先⽣から、国際教養⼤学の⼯藤尚悟先⽣から、
前回ワークショップの内容をグラ前回ワークショップの内容をグラ
レコや写真を交えて紹介。ふせんレコや写真を交えて紹介。ふせん
コメントでは、屋内活動・体育館コメントでは、屋内活動・体育館
についての意⾒が多く出ました。についての意⾒が多く出ました。

第 2回ワークショップ第 2回ワークショップ
ふりかえりふりかえり
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秋⽥市内の他コミセンのステー秋⽥市内の他コミセンのステー
ジ設置状況についてと、築⼭・ジ設置状況についてと、築⼭・
中通⼩学校の統合の話など、前中通⼩学校の統合の話など、前
回までに参加者の皆さんから挙でに参加者の皆さんから挙
がっていた疑問について、秋⽥っていた疑問について、秋⽥
市から現況の説明を⾏いました。市から現況の説明を⾏いました。

秋⽥市秋⽥市からの説明からの説明

ワークショップ・前半ワークショップ・前半
「わたしのわたしの楢⼭コミセンを考える」楢⼭コミセンを考える」
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後半では、各部屋の数や配置、つながりが後半では、各部屋の数や配置、つながりが
図化された「機能図」の完成を⽬指して、図化された「機能図」の完成を⽬指して、
部屋名が書かれたカードを⽤いた作業を⾏部屋名が書かれたカードを⽤いた作業を⾏
いました。参加者から出た様々な意⾒を集いました。参加者から出た様々な意⾒を集
約し、時には取捨選択しながら、「みんな」約し、時には取捨選択しながら、「みんな」
の考えが反映された楢⼭コミセンの機能図の考えが反映された楢⼭コミセンの機能図
を作りあげました。最後には完成した機能を作りあげました。最後には完成した機能
図の発表を⾏い、班ごとに異なる意⾒や共図の発表を⾏い、班ごとに異なる意⾒や共
通する考えなどを皆で共有しました。通する考えなどを皆で共有しました。

ワークショップ・後半ワークショップ・後半
「みんなのみんなの楢⼭コミセンを考える」楢⼭コミセンを考える」
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次ページには、ワークショップの様⼦をその場で記録した「グラフィック・レコーディング」を掲載！次ページには、ワークショップの様⼦をその場で記録した「グラフィック・レコーディング」を掲載！

ワークショップの様子をお届けします！

発表の様⼦。最後は参加者の皆発表の様⼦。最後は参加者の皆
さんに説明していただきました。さんに説明していただきました。

機能図作成中の様⼦。興味深い機能図作成中の様⼦。興味深い
意⾒がたくさん出ました！意⾒がたくさん出ました！

意⾒交換の様⼦。新しい施設に何意⾒交換の様⼦。新しい施設に何
を求めるかは、⼈ぞれぞれです。を求めるかは、⼈ぞれぞれです。

最初に、井上先⽣が今回のワークシ最初に、井上先⽣が今回のワークショッョッ
プの⽬的と作業内容について説明をプの⽬的と作業内容について説明を
⾏いました。次に設計共同体から、⾏いました。次に設計共同体から、
⼤きさの異なる体育館の案を複数提⼤きさの異なる体育館の案を複数提
⽰して、どんなスポーツができるか、⽰して、どんなスポーツができるか、
他の諸室の数がどうなるかを説明し他の諸室の数がどうなるかを説明し
ました。その後、参加者「それぞれ」ました。その後、参加者「それぞれ」
が最も良いと考える案を 1 つ選んだ上で、テーブが最も良いと考える案を 1 つ選んだ上で、テーブ
ルごとに意⾒交換を⾏いました。ルごとに意⾒交換を⾏いました。
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